

**MARKO CORTÉS DEFIENDE "FILTRO DE COMPETITIVIDAD"**

PAN: el millón de firmas obliga a placearse en calles y no sólo en foros

J. BUTRÓN, Y. BONILLA Y M. JUÁREZ

Líder panista señala que no es un invento y que Zavala y *El Bronco* ya lo hicieron; interesados en candidatura deben trabajar también a ras de piso

Método es equitativo y potencializa a sociedad civil, asegura; niega que Creel sea juez y parte como dice Lilly Téllez; garantiza apoyos auditables



“

NINGUNA 'corcholata' desairada, que no sea elegida allá, se va a acercar acá, aunque haya recogido sus firmas”

Marko Cortés
Presidente del PAN

Zambrano advierte que no permitirán decisiones unilaterales; pide ir de la mano de la sociedad; Mancera cuestiona quién dará certeza a firmas

PRI, a favor de todos los métodos abiertos; se lanza de nuevo contra MC; “un voto por partido de Dante es un voto por el narco” **págs. 3 a 6**

ENTREVISTA

MARKO CORTÉS MENDOZA

FORMACIÓN: Estudió Contabilidad Pública en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo; cuenta con Diplomados en Mercadotecnia Política y de Gobierno por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).

TRAYECTORIA: Ha sido diputado federal de la LIX Legislatura, senador en las LX y LXI Legislaturas, precandidato a gobernador, candidato a alcalde de Morelia y es actual dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN).

Líder del PAN asegura que el plan es aterrizable para ganar en 2024

“El millón de firmas obliga a candidatos a ser competitivo”



MARKO CORTÉS subraya que quien aspire a ser Presidente debe tener intención de voto y una base social que lo acredite; sobre MC señala que lo ideal es que se sume al bloque

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, defendió el requisito que perfiló para los aspirantes presidenciales de la oposición, el cual les obliga a reunir un millón de firmas de respaldo, al mencionar que no es un "invento", sino "un buen modelo que obliga a los aspirantes a salir a las calles y a placearse a ras de piso y no sólo en foros".

Expuso que, en la definición del método de selección de candidato, se trabaja en la construcción de un proceso equitativo para todas las partes, incluida la sociedad civil, por lo que espera que no haya división entre los presidenciables.

En entrevista con *La Razón*, consideró que su propuesta potencializa cualquier tipo de respaldo "de carne y hueso", por lo que no margina las opciones de candidatos ciudadanos.

El líder panista descartó que el diputado y aspirante de su partido Santiago Creel sea juez y parte en este proceso.

Sobre el riesgo de que Morena pueda intervenir en el proceso de la oposición, al abrirse una votación a la ciudadanía para designar al candidato, sostuvo que "en todo caso son firmas de simpatías que son perfectamente auditables. Si alguien pretende inscribirse con firmas de Morena, no le va a garantizar ser el candidato, ya que hay reglas de exclusión".

Aseguró que están muy a tiempo de construir el proceso para elegir a su candidato presidencial, junto al PRI y al PRD, en el que buscan que su representante llegue con el mayor respaldo ciudadano y con el mejor conocimiento de la situación nacional.

¿Están a tiempo en la alianza para definir candidato? Claro. De hecho, falta un año para la jornada electoral. Lo que hacen los otros es ilegal, lo que hacen es usar todo el aparato del Gobierno para posicionarse y los recursos públicos, desviándolos de manera ilegal, pintando bardas de forma descarada. Una campaña completamente ilegal y anticipada.

La cantidad de aspirantes y la falta de reglas ya formalmente definidas, ¿no empieza a abrir riesgos de frac-



EL DIRIGENTE nacional del PAN, en imagen de archivo.

tura en la alianza? Todo va a depender de si todos los aspirantes realmente están con el objetivo que tenemos todos, de ganar la Presidencia de la República. Si el objetivo que persigue alguno es ser presidente, ya es personal. Aquí el objetivo debe ser muy claro: cómo le hacemos para ganar para todos la Presidencia y corregir el rumbo; entonces, va a depender de la expectativa de cada quien. Si lo que realmente todos quieren es cambiar la cosa, no tendría que haber algún problema.

El requisito para los aspirantes de reunir un millón de firmas, ¿es ya inamovible? Está en etapa de construcción, no es un invento, es un criterio establecido por la autoridad electoral para las candidaturas independientes. Lo que estamos construyendo, en los diálogos con los otros dirigentes y la sociedad civil, es buscar una forma para tener al o a la candidata más competitiva posible, y esto se construye en varios pasos. Uno es que tengan un conocimiento mínimo.

Otro es su piso mínimo de intención de voto de la gente que quiere votar por ellos, pues para mí un mínimo es 15 por ciento de intención de votos, pero son temas que están a debate. Requerimos involucrar a la sociedad civil y uno de ellos es con su forma de simpatía, que se puede recabar de muchas formas, ya sea electrónica, por plataforma o de otra cosa, para que sea representativa.

Quien quiera ganar la Presidencia, al menos debe tener la posibilidad de reunir las firmas, como ya lo hizo Margarita Zavala o Jaime Rodríguez, ya que, con ello, hay una base de carne y hueso de gente, además de capacidad de organización, puesto que se busca que lo que hace un candidato independiente, lo puedan tener como base.

Realmente es una forma bastante atractiva y aterrizable para que podamos

“ **QUIEN QUIERA** ganar la Presidencia, al menos debe tener la posibilidad de reunir las firmas, como ya lo hizo Margarita Zavala o Jaime Rodríguez, ya que, con ello, hay una base de carne y hueso de gente, además de capacidad de organización **”**

tener un candidato que no sólo salga a competir, sino a ganar.

¿Qué opinión le merecen las críticas de Lilly Téllez al respecto, el tono en que las plantea y el que acuse una acción dirigida a favor de Santiago Creel? Me quedo con lo que la propia Lilly reconoce, que la dirigencia nacional busca la construcción de la unidad en la mayor competitividad, pero se necesita conocer a detalle lo que estamos construyendo, que sería equitativo para todos, incluso para los que no simpaticen con algún partido de la oposición.

Que digan que traen un millón de firmas, al menos ya traen su boleto para competir. Lo que creo es que es un buen modelo, que obliga a los aspirantes a salir a las calles y a placearse a ras de piso y no sólo en foros, que eso ya pasó, pues lo que se necesita es ya salir a las calles. Lo importante es que ya haya un activismo echado para adelante.

¿No influye que Santiago Creel sea juez y parte? No lo es. Eso lo construimos los dirigentes nacionales, lo estamos construyendo con algunas voces de la sociedad y eso no, al contrario, los aspirantes se deben sujetar a las reglas de Va por México.

¿Considera que ese requisito margina opciones de candidatos ciudadanos? No. Al contrario, la potencializa, porque cualquier ciudadano que quiera y tenga la fuerza de jugar, pero que no

EL MARTES la senadora panista Lilly Téllez señaló que recopilar un millón de firmas cuesta 30 mdp, por lo que insistió en que dicha "aduanas" es responsabilidad del diputado Santiago Creel.

Eltip



quiera dividir el voto, puede ser el candidato de la coalición opositora. Además, acredita respaldo social.

¿Qué opina de las críticas en el sentido de que algunas reglas podrían abrir el riesgo de que Morena se meta al proceso? En todo caso, son firmas de simpatías que son perfectamente audibles, yo no lo veo. Si alguien pretende inscribirse con firmas de Morena, no le va a garantizar ser el candidato, ya que hay reglas de exclusión pues, en primera, ninguna corcholata desairada, que no sea elegida allá, se va a acercar acá, aunque haya recogido sus firmas; obvio, no es así, pues lo que queremos es que se sienta la opinión de la sociedad.

Quien aspira a ser Presidente de México debe tener conocimiento, intención de voto y una base social que lo acredite, pero son temas que se encuentran a discusión. Lo importante es esa base social, para que lleguen con buen respaldo.

¿La multiplicidad de aspirantes en la oposición obliga a imponer alguna especie de filtro? Este es el primer filtro. Lo que tenemos que hacer es un filtro de competitividad que permite que lleguen menos y los mejores.

¿Hay riesgo de que los aspirantes terminen divididos por el método? Yo espero que no, ya que es un método que da las mismas oportunidades a todos. No es un listado cerrado, es de la sociedad, es de todos.

¿Cómo estima que quedará el cronograma para designar candidato de la oposición? Debe ser el ideal, que se emita una convocatoria conjunta y sin excluir a Movimiento Ciudadano, ya que lo ideal es que corrija su posición y se sume a un bloque opositor.

Cada aspirante debe decidir si se registra con un partido o sin él, pero que cumpla con todos los requisitos.

Para poder llevar los procesos internos, tenemos hasta el 14 de enero. Para poder registrar candidato, tenemos hasta febrero; de ahí, para atrás; cuanto antes, mejor. La invitación para comenzar las simpatías es después de la elección del 4 de junio, para comenzar a tener reglas y darles espacio a los candidatos.

¿Cerraron las puertas a MC? Están abiertas, pero deben corregir porque no está bien lo que están haciendo, de atacar, días antes de la elección en el Estado de México y Coahuila, a la oposición.